
PRETRE POUR QUOI FAIRE ? 
 

Si l'Eglise est pour nous famille, il est normal que chaque membre, à la place où il se trouve, remplisse 
le service qui est le sien pour que vive la famille. 

C'est en janvier 2000 que j'ai été ordonné prêtre pour le service de l'Eglise et de la congrégation FMC. 

Très jeune, je pensais au sacerdoce. Mais ce n'est qu'à l'âge de dix-neuf ans que je suis entré au 

séminaire d'Aînés. Mon désir de devenir prêtre allait se raffiner. C'est au grand séminaire que je me 
suis posé sérieusement la question du sacerdoce. Etre prêtre pour quoi faire ? Les prêtres que j'ai 

connus à cette époque ressemblaient à des fonctionnaires. Beaucoup avaient leur bureau et recevaient 

ceux qui voulaient faire baptiser leur enfant, régulariser leur situation matrimoniale et faire dire une 
messe de requiem pour leur parent décédé. C'était tout ce que je savais du prêtre. 

Une année de stage chez les Pères Blancs -Missionnaires d'Afrique -allait me permettre de voir autre 

chose. Ces missionnaires qui ont évangélisé mon pays, le Burkina Faso, ont uni évangélisation et 

promotion humaine. Leur insertion dans les villages et leur volonté de sortir les populations d'une 
situation de misère m'ont donné le désir de partager la vie des gens simples en étant prêtre et 

missionnaire. Ce sont les Pères Blancs qui m'ont fait connaître les Frères missionnaires des 

campagnes. 
En allant les voir, j'ai vu qu'ils liaient l'évangélisation au développement. L'évangile serait plus 

crédible s'il était accompagné de réalisations concrètes qui veulent que 1'homme tout entier soit sauvé. 

 

Le ministère presbytéral est un service 
 
La Pastorale comprise de cette manière m'amène à m'orienter chez les Frères missionnaires des 

campagnes. Et quand à la fin du noviciat le responsable me pose la question sur les ministères 

ordonnés, j'ai répondu que la manière d'être prêtre chez les FMC correspondait à ce que je désirais. Là, 
le ministère sacerdotal est un service. 

Prêtre dans la communauté de Landa Pozanda au milieu d'un peuple que j'ai appris à aimer, j'exerce ce 

service en plus des autres comme celui du champ, de la cuisine, de la visite de la population autour de 
nous, sans oublier les célébrations avec les communautés naissantes et vivantes des villages. Il arrive 

qu'après la célébration dominicale, le catéchiste m'emmène visiter quelques familles. Et c'est toujours 

avec joie que nous partageons autour d'un pot d'amitié. La fraternité peut se consolider là aussi. Une 

chose me gêne quelquefois. Ici comme au Burkina et au Bénin, le prêtre est un personnage estimé, un 
peu trop à mon avis. Il est investi d'un pouvoir sacré de par son ordination. Cela amène les gens à 

vouloir lui donner plus de place qu'il ne lui en faut. Ils l'assimilent facilement au sacrificateur de la 

religion traditionnelle qui est un homme puissant d'une puissance divine~ J'ai toujours réagi quand on 
m'applique le nom de prêtre de la religion traditionnelle. Le sacerdoce de Jésus est un service et non 

un rang social. 

 

Il est bon de vivre en Frère 
 
Pour ma part, je trouve agréable la vie fraternelle en communauté des frères prêtres et laïcs partageant 

les mêmes responsabilités de la mission. C'est une chance et une richesse aussi. 

Dans nos jeunes communautés FMC d'Afrique, le clivage frère prêtre -frère laïc ne se pose pas. Cela 
pourrait arriver si les frères prêtres regardaient ce ministère comme un pouvoir qui leur donne autorité 

sur les autres frères, et si les frères laïcs cultivaient un anti-cléricalisme sans fondement dans nos 

communautés. Le sacerdoce est un: service mais il ne fait pas du prêtre un frère plus que les autres. 
Pour me rappeler que j'ai reçu un service et non une autorité, j'ai affiché au mur de ma chambre le 

faire-part de mon ordination avec cette phrase de Saint Paul « Il s'est anéanti, prenant la condition de 

Serviteur. Devenu semblable aux hommes, reconnu homme à son aspect, il s'est abaissé. » (Phil. 2,7-8) 

S'abaisser en suivant son Maître, c'est vouloir être soi-même et non pas plus que les autres ; même si 
les gens veulent toujours nous placer sur un piédestal d'honneur. 
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